



マンスリーたかつ

第 82 号

神奈川県立高津支援学校

令和 7 年 1 月 24 日



スマイルの芽 新年あけましておめでとうございます

旧年中は本校の教育活動に多大なるご理解とご協力をいただき心より感謝申し上げます。

さて、2025年は巳年です。蛇のようになると難題をくぐりぬけ、脱皮して古い殻を捨てて成長する1年にしたいものです。

子どもたちにも今年も「するする」と学びの階段を上り、「脱皮」するよう新しい自分へ向かって挑戦してほしいと願っています。

本年も学び続ける力を学ぶ、笑顔と元氣があふれる学校を目指して教職員一同、励んでまいりますので、引き続き温かいご支援をよろしくお願ひします。皆様にとりまして健康で幸多き一年となりますよう、心よりお祈り申し上げます。

教頭 鈴木 学



小学部4年生校外学習 12/3(火) 洗足学園音楽大学

「洗足学園音楽大学」にて、音楽教育コースの金井教授と学生による校舎見学ツアーを楽しみました。ロック科のセッションや音楽ホールでのパイプオルガンの練習の見学と、アーティスティックなキャンパスを探検しました。ミニ演奏会では二胡やバイオリン、サックスの演奏を聴き、最後は「名探偵コナン」の曲のセッションも楽しみました。最後はドラマ「のだめカンタービレ」のロケで使用された球体オブジェでおなじみの「玉」ともしっかりと写真を撮りました。

そしてみんなの一番のお楽しみ…。「カプリチョーザ」でイタリアン・ランチ！スパゲッティやライスコロッケなど、自分たちで決めたメニューと飲み物をお腹いっぱい食べ、最後は切符を買って宮崎台駅までの電車旅の大冒険でした。事前学習で繰り返し聴いた「校外学習へいこう」の歌をしっかりと覚え、「シャッキーン4年生」になるための約束を胸に、一人ひとりが大人の階段をまたひとつ登った校外学習でした。

小学部4年担任 堀田 加奈



川崎北分教室 ウィンターパーティー 12/18(水)

生徒みんなが楽しみにしている、生徒会主催の「ウィンターパーティー」が今年も開催されました。生徒会によるゲーム大会や各学年の出し物に加え、有志希望者による企画も募集したところ、事前のエントリー用紙には、何と！7組もの生徒の応募がありました。生徒会を中心に短い期間で準備し、有志希望者の生徒たちはそれぞれ昼休みや放課後など、時間を見つけて練習しました。

そして当日は、教頭先生がサプライズゲストで登場。“栄光の架橋”をみんなで熱唱しました。ダンスあり、劇あり、歌あり、クイズあり、ゲームありと、今年もみんなで盛り上がり、そしてたっぷりと楽しみました。

川崎北分教室長 齋藤 哲也



生田東分教室 スポーツ大会＆ケーキコンテスト 12/23(月)

生徒会主催行事の活動内容は、多数決ほぼ同数により、「スポーツ大会」と「ケーキコンテスト」どちらも行うことになりました！

スポーツ大会の種目はポートボールで学年対抗！スポーツマンシップにのっとり正々堂々と勝負☆結果、優勝は2年生チームでした。

ケーキコンテストは、チョコ系やフルーツ系などケーキのイメージから考え、当日はそのイメージの具現化に悪戦苦闘！でも皆で協力しながらのデコレーション作業はワイワイと楽しい！作った後は全員でパーティ♪クリスマスソングを聞きながら、楽しくいただきました～。ケーキコンテスト優勝は、投票により3年生チームでした。

総合優勝は、公正なる点数計算結果、なんと2・3年生が同点！そろって優勝！

1年生は先輩たちの底力を見たのでした・・・！！

生田東分教室長 城倉 朋子



食育



なぜ、節分に豆をまくの？



2月といえば、豆をまいて鬼を追い払う節分の行事があります。

節分は季節を分ける日という意味で、立春・立夏・立秋・立冬の前日のことを指します。年に4回ありますが、昔の人は立春を1年の始まりと考えていたため、その前日の節分が特別な行事として現代に伝わっています。季節の変わり目は体調を崩しやすくなる人も多いと思いますが、昔の人は、これを「鬼（邪気）」の仕業と考えていました。災いや疫病をもたらす鬼を追い払い、幸福を招くための風習が「鬼は外、福は内」の掛け声で行われる豆まきです。豆まきの後には、自分の年齢の数、または年齢+1個の豆を食べて健康を願う風習もあります。豆まきには大豆のほか、落花生を使う地域もあります。



健康支援係 松本 裕紀子

進路 2025年になりました。今年度も残すところ約2ヶ月！！

高等部(分教室)3年生は、新生活に向けて進路先との利用契約(企業の場合は雇用契約)や福祉施設利用のための受給者証発行やサービス等利用計画作成などについて区役所のケースワーカー(※計画相談支援事業と契約している人はそちらとも相談できます。)と手続きの確認を行います。

卒業が見えてきて、社会人に向けての新たな一步を踏むための大切な時期になってきます。今のうちに分からることは、学校や区役所、その他関係各所に確認をしていきましょう。

高等部2年生までの皆さんには、上記の言葉の中で、分からぬ言葉がある場合は、自分で調べたり、質問したりして言葉の意味を理解しておきましょう!!卒業までに理解しておくべき重要な言葉になります。進路担当はいつでも質問お待ちしています♪



進路支援係 櫻井 沢水

『秋の遊び場 in たかつ 2024』 11/30(土)

今年も秋の遊び場 in たかつが開催されました。

恒例のパラスポーツ体験やステージ発表にワークショップも加わりさらにパワーアップ！模擬店では高等部の作業製品販売や学校給食夢コンテストに応募した『1Bチーズカレー』、分教室アンケートで決まった4種のあんのどら焼きも地域の商店とのコラボ商品として販売し大好評、完売しました。そして初の試み『たかつランタン祭り』は、給食の牛乳パックを本校の児童生徒が加工したランタンに、参加された方々が願い事を書いて学習発表会の大道具とともに飾り、灯りをともしました。「ここがいつもの体育館？」と錯覚するような幻想的な空間が現れました。地域の方も40名以上のボランティアに参加いただき、340人の来場者が楽しいひと時を過ごすことができました♪



地域連携係 麻薺 岳